

VORWORT BUNDESSEKTION INGENIEURKONSULENTEN

Die Vergabe von Planungs- und Beratungsleistungen stellt für Auftraggeber eine besondere Herausforderung dar: Als geistige Leistung ist ihr Inhalt im Vorhinein nicht genau beschreibbar. Ein einfacher Einkauf – wie etwa bei einem Tisch oder bei Schreibmaterial – scheidet daher aus. Es braucht für die Beschaffung von geistigen Dienstleistungen besondere Verfahren und besondere Kriterien, bei denen die hohe Qualität der angebotenen Leistungen im Mittelpunkt steht.

Mit den von der Bundeskammer der ZiviltechnikerInnen beauftragten „Vergabemodellen“ soll Auftraggebern ein praktisches Werkzeug an die Hand gegeben werden, um solche Vergabeverfahren zügig, sicher und gesetzeskonform abwickeln zu können. Die bereits im Jahr 2014 erstellten Leistungsbilder für ZT-Leistungen (Leistungsmodelle 2014) dienen als Ergänzung für die Zusammenstellung der jeweils konkreten Ausschreibung.

Das vorliegende Werk enthält neben einem allgemeinen Überblicksteil mit relevanten vergaberechtlichen Basisinformationen vor allem zahlreiche praktische Beispiele für die einzelnen Vergabeverfahren. Je nach konkreter Aufgabenstellung kann der Benutzer das geeignete Verfahren auswählen und die Musterunterlagen für seine Ausschreibung heranziehen. Querverweise zu den anzuwendenden Leistungsbildern erleichtern zusätzlich die Handhabung.

Der Leitfaden ist während seiner Entstehung mit Auftraggebern aus ganz Österreich diskutiert und abgestimmt worden. Es freut mich besonders, dass der Fachverband der Ingenieurbüros in der WKO durch wertvolle inhaltliche Beiträge zum Werk beigetragen hat.

Mein Dank gilt den Autoren Dr. Christian Fink und Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Hans Lechner für ihre hervorragende fachliche Arbeit und ihre kooperative Zusammenarbeit mit den unterschiedlichen Stakeholder-Gruppen. Ihr Werk stellt eine große Unterstützung für alle an Vergabeprozessen Beteiligten dar und wird einen wertvollen Beitrag für die Etablierung von qualitätssichernden und fairen Vergaben leisten.

BR h.c. Dipl.-Ing. Klaus Thürriedl
Vorsitzender der Bundessektion Ingenieurkonsulenten

